
XLVII Asamblea General 

Ordinaria de 

Accionistas de la PIPSA 

JuEVES 26. El Presidente ]osé López Portillo 
encabezó hoy la XLVII Asamblea General Ordinaria de 
Accionistas de la Productora e Importadora 
de Papel, S. A. de C. V. (PIPSA). 

A esta asamblea, el Primer Mandata
rio llegó acompañado del Secretario de 
Gobernación y presidente del Consejo 
de Administración de la PIPSA, licencia
do Jesús Reyes Heroles, y del Director 
General de la empresa, licenciado .José 
de Jesús Taladrid. 

En la reunión estuvieron, asimismo, 
directores de periódicos y revistas, así 
como funcionarios de la empresa. 

En primer término, el presidente del 
Consejo de Administración de la em
presa, licenciado Jesús Reyes Heroles, 
dijo: 

"En el curso de 1978 PIPSA entregó 
a la industria editorial mexicana, funda
mentalmente a la prensa periódica, 213 
mil toneladas de papel al mismo precio 
que en 1977. En dos años consecutivos, 
no obstante que el papel ha aumentado 
en 23 dólares por tonelada, se han man
tenido los precios de PIPSA, sin que esto 
haya engendrado un déficit operacional". 

Más adelante señaló que la empresa, 
con la filial Productora Nacional de 
Papel Destintado, S. A. de C. V. (PRo
NAPADE), ha impulsado la producción 
nacional de papel, llegando en el año 
de 1978 a 49 mil toneladas aproximada
mente, lo que supone el empleo de la 
capacidad teórica de esta planta en casi 
el 80 por ciento de la capacidad insta
lada. 

Por su parte, el Secretario del Conse
jo, licenciado Mario Fernández Hurta
do, leyó el informe, presentado por el 
presidente del Consejo, de las activida
des en 1978. 

El licenciado Fernández Hurtado in
formó que "la meta inicial de adquirir 
287 mil toneladas de papel en el periodo 
de este informe, fue limitada al 9ü por 
ciento debido a la conveniencia de re
ducir inventarios para fortalecer la li
quidez de la empresa". Añadió: "Dicha 
reducción afectó exclusivamente al pa
pel de importación, ya que la meta 
inicial en cuanto a adquisiciones nacio
nales se alcanzó en 100 por ciento" . 

A continuación indicó que las com
pras a proveedores nacionales represen
taron en 1978 el 60 por ciento de las 
compras totales de papel diario. Sin em
bargo, aseguró que en el presente año, 
con la producción de Mexicana de Papel 
Periódico, que recién inició operaciones, 
el incremento de las compras permitirá 
a mediano plazo aumentar al 80 por 
ciento esta proporción y, posiblemente, 
alcanzar el 100 por ciento. 

Luego destacó que para realizar un 
riguroso control de calidad, la empresa 
cuenta con un laboratorio industrial, 
único en su género en el país, el qu,e 
asistió técnicamente a diferentes empre
sas editoriales, organismos estatales y 
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escuelas, y brindó entrenamiento a téc
nicos de Mexicana de Papel Periódico, 
Laboratorios Nacionales de Fomento In
dustrial, PRONAPADE, Impresora y Edito
ra Mexicana, S. A., entre otras empresas. 

En representación de los comisarios 
de PIPSA, el contador público Eduardo 
Herrerías Aristí leyó el informe sobre 
las operaciones del ejercicio de 1978. 

Más adelante, los a~cionistas, por una
nimidad de votos, aprobaron los dos do
cumentos, al igual que la propuesta del 

Juego político 
de libertad 

señor Regino Díaz Redondo, director 
general del diario ExCÉLSIOR, acerca de 
la integración del nuevo Consejo de Aq
ministración y de Comisario en 1978. 

Posteriormente, el señor Rómulo 
O'Farrill, presidente y director general 
del diario NoVEDADES, sometió a consi
deración de la asamblea la felicitación 
expresa de los accionistas a la labor des
arrollada por el presidente del Consejo 
de Administración y el Director Gene
ral de la empresa. 

Al término de la asamblea, el Presidente ]osé López Portillo pronunció las siguien
tes palabras: 

"Quiero expresar mi satisfacción por estar entre ustedes. 

Veo en esta asamblea, por su integración y por sus funciones, una 
muestra muy representativa de lo que es nuestro México y de los mo
mentos que vive: por su integración, es una empresa mixta que acredita 
la viabilidad y excelencia del sistema; pero no sólo es una empresa mixta 
sino también una empresa plural. La posibilidad de la mezcla está demos
trada por la representatividad de la serie de posiciones ideológicas y de 
intereses, todos legí timos, que pueden sentarse a la mesa para tratar los 
asuntos que les son comunes, con la eficiencia que aquí se ha acreditado. 

Siendo pues, una empresa representativa del sistema mixto y de la 
pluralidad de la sociedad en que está inserta, aquí se administra -y ésta 
sería la función de la empresa- un juego político de libertad: se admi
nistra, por ejemplo, la política de libertad, y hacerlo es servir con inten
sidad la posibilidad misma de que se ejerza. 

Se ha subrayado que este es un sistema puesto a disposición de la 
libertad de pensar y de la de expresarse, y yo añadiría -esto lo hemos 
conversado en algunas ocasiones- que otras libertades más están aquí 
representadas, garantizadas y facilitadas: la de comercio, porque la mayor 
parte de las entidades que participan co;rno socios en esta empresa, ejercen 
el comercio de la noticia y de la información, legítimamente garantizada 
como libertad de nuestro Régimen constitucional; la de empresa, porque 
están constituidas de acuerdo con esa posibilidad, y la de trabajo, . por
que cada uno de ustedes lo desarrolla al ejercer sus funciones empresariales 
o sus responsabilidades oficiales. 

Es este, pues, un buen ejemplo de una sociedad plural que puede 
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trabajar en forma mixta para administrar una política de libertades com
plejas como éstas a las que me he referido. 

En el interesantísimo informe que he escuchado, se refleja también 
el momento que vive el país: cómo en el transcurso de unos meses, poco 
más de doce, se sale del impacto de una que fue crisis y que ahora tiene 
ya muestras de superación, lo que se representa en esta empresa, como se 
significa igualmente en el resto del país, en el que la actividad económica 
está ya restablecida. 

Si vivimos una resaca entre el desarrollo económico -que está en 
marcha- y el desarrollo social -que todavía está inerte-, esta resaca es el 
problema fundamental que tenemos que empezar a resolver en los años 
de consolidación e impulsar definitivamente en los años de aceleración . 
que le hemos propuesto al país. 

Todavía no salimos de una devaluación, que en buena medida, como 
aquí se acredita, de afuera nos viene. Malamente, entonces, podemos hacer 
esfuerzos nacionales para controlar precios caros cuando de afuera tene
mos que adquirir cosas que, como el papel, debemos consumir aquí ; pero 
muestra de la voluntad nacional de superar esa dependencia, con todos 
sus efectos y consecuencias, es el esfuerzo aquí hábilmente cumplido, al 
ejercer nuestras libertades, de autosuficiencia en la administración del 
papel, con todos los problemas de tecnología y su importación, de equipo 
y su importación, de insumes y su importación ; juego complejo, en oca
siones peligroso, en el que está inserto el país y que se refleja en el fun
cionamiento ejemplificativo de esta empresa mixta y plural, en la que, 
para superar los problemas de precio, no sólo depende . de la venta de los 
productos que importa y de los que produce, sino de un subsidio reflexi
vamente orientado por el Gobierno de la República para garantizar el 
flujo de esas libertades que en esta mesa se expresan. 

De otra manera, sería difícil controlar los efectos de un proceso econó
mico que, en el mundo con el que tenemos intercambio, se nos transmite 
y al que añadimos las tensiones de nuestros propios problemas, que también 
en esta mesa, en lo que aquí se ha dicho y ha constado en el acta, se 
reflejan. 

Importante para mí es que ustedes .. modeladores de la opinión pública, 
responsables de la información y de la difusión cultural, reconozcan en 
esto que ustedes mismos integran, lo que ahora estoy diciendo: es impor
tante advertir en lo cotidiano, la presencia de lo permanente y de lo 
estructural. 

PIPSA es una muestra de nuestro país. Lo que aquí ocurre y sobre 
lo que ustedes acuerdan, es una muestra de lo que ocurre y tiene que 
decidirse y acordarse en el país. 

Mis votos porque con la eficiencia con que aquí se sirve a la política, 
con la eficiencia con que aquí se administran las facilidades a la polí-
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tica, logremos también impulsar al país para no perder los valores de 
nuestra convivencia. 

Celebro que. ante un grupo tan importante y representativo de la 
opinión nacional, nuestro sistema esté funcionando, y lo esté haciendo 
bien, y que estemos administrando correctamente la política. 

Quiero, finalmente, sumarme a la felicitación que la asamblea ha pro
puesto -y seguramente ya consta en acta- para la Presidencia del Consejo 
de Administración y para la Dirección General de PIPSA. Que sea para 
bien y que en los próximos años, en ocasiones como ésta, podamos decir 
no sólo que estamos cumpliendo sino que estamos avanzando". 
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